



BALBOA



ATLAS



MILWAUKEE



- Noticias de la Semana -

Será en Marzo la Junta General de Accionistas de la Cooperativa

La reunión anual reglamentaria de la Junta General de Accionistas de la Cooperativa Nacional de Ahorros, S. A., se efectuará el primero o segundo lunes del próximo mes de Marzo, según hemos sido informados por el señor Felipe Clément, Presidente de dicha institución.

Oportunamente daremos a conocer la fecha exacta de esta Asamblea General.

— ★ —

Tiburones y Caballeros de Balboa rompen hoy los fuegos carnestoléndicos

Todo el que quiera poner "al mal tiempo buena cara," todo aquel que quiera ahogar en la cadencia de un bolero su aburrimiento, todo aquel que quiera participar de la euforia colectiva de los carnavales panameños, queda invitado cordialmente al Toldo "Los Tiburones" (Calle 15 Oeste y Calle G.) y a la elegante sala de Los Caballeros de Balboa (Salsipuedes y Avenida B.) donde será atendido "de sol a sol" por los compañeros que forman los grupos que se han hecho cargo de la administración de estos lugares de esparcimiento.

Los empleados de la Cervecería que no tengan dinero pueden bailar a crédito, también les será rebajada la cuota de los bailes.

La Empresa tiene nueva edición de sus estatutos

Una muy bien presentada edición de los Estatutos de la Cervecería Nacional, S. A., arreglada en la Imprenta de la Academia, acaba de ponerse en circulación entre los accionistas de la Empresa.

La nueva edición, impresa en lujoso folleto de color plomo, recoge todos los Capítulos, Artículos y demás disposiciones, tal como han quedado después de las modificaciones acordadas en la Asamblea General de Accionistas celebrada el 22 de Septiembre de 1943.

— ★ —

Triunfan intelectualmente varios empleados de la Empresa

Bam registra con singular regocijo el triunfo de los compañeros Fco. A. Sibauste C., Oficial de Contabilidad de la Oficina Principal, Miguel Vergara J., Jefe de Botellas Llenas de la Planta Balboa, José Vercelio Cortés B., Oficial del Envase de la Planta Balboa y Gregorio Castañedas, Mensajero de la Oficina General, quienes obtuvieron recientemente sus diplomas de Dibujante Arquitectónico el primero, Contabilistas los dos siguientes y Mecánico el último.

Cortés se graduó en la Escuela Panamá (Sección Nocturna) y Sibauste, Vergara y Castañedas, en la Escuela Artes y Oficios, también Sección Nocturna.

Guardan cama dos compañeros de labores

En el Hospital Santo Tomás, guardan cama desde hace varios días los compañeros de labores Ezequiel Monforte de Dios, guardián de la Planta Atlas, padre del Jefe del Departamento de Carpintería Valentín Monforte y Eleuterio Villarreal, por muchos años empleado del Departamento de Mecánica de la Balboa, ahora jubilado.

En los momentos en que estas notas escribimos, hemos sido informados que ambos señores se encuentran en franca mejoría, cosa que registramos complacidos haciendo votos por el completo restablecimiento de estos servidores de la Empresa.

— ★ —

Otro compañero que se hace por su esfuerzo propio

Se trata de Héctor G. Mathurin, del Departamento de Máquinas (Refrigeración) de la Planta Colón, quien al igual que Diógenes Gutiérrez, ha recibido su grado de Radio-Técnico, especializado en construcción de Radios, Antenas Especiales, Instalación, Ajuste y Reparación de receptores. El compañero Mathurin ha instalado su taller en la Casa No. 12181 Cuarto No. 33 entre las calles 9 y 10. Felicitamos sinceramente a este joven deseándole un completo éxito en su nueva profesión.

T O M E

''MALTA VIGOR''



Publicación semanal de los Empleados de la Cervecería Nacional, S. A.
Aparece los sábados. Se reparte gratis.

Director: RENATO OZORES

Redactor Jefe: MOISES TORRIJOS H.

Corresponsales: Gmo. Valdés Ch., Tobías Díaz B. y Juan M. Ruíz.

Impreso por "The Star & Herald Co." - Panamá.

Carnaval

Es cosa bien sabida que durante los días del Carnaval la mayor parte de las personas se dedican a la diversión con el entusiasmo que caracteriza nuestro alegre temperamento y, por lo tanto, casi todos los compañeros de trabajo tendrán ya hechos sus planes y proyectos para pasar en la mejor forma posible las tradicionales fiestas que hoy empiezan.

Nada hay que objetar a los referidos propósitos, siempre que no se cometan excesos o imprudencias, perjudiciales en todo caso para la salud y el bolsillo de quienes incurrir en ellos, pero sí queremos hacer a todos nuestros compañeros una recomendación inspirada por la mejor buena fé.

Durante las fiestas del Carnaval, la demanda de nuestros productos alcanza una proporción mayor que de ordinario debido, como todo el mundo sabe, al gran consumo que se hace de los mismos en casas particulares, cantinas, toldos, etc, y por lo tanto es preciso mantener el servicio de venta sin interrupción alguna. Pero, además, es necesario tener en cuenta que a esa gran salida de sodas y cerveza durante las fiestas del Carnaval se une el hecho de que mañana domingo y el martes próximo no hay trabajo en nuestras plantas lo que necesariamente obliga a reanudar la producción normal el miércoles de Ceniza para evitar que nuestros depósitos se encuentren en la imposibilidad de atender los nuevos pedidos que formulan los clientes de la Empresa.

Si a consecuencia de los excesos del martes próximo, día en que el Carnaval adquiere mayores proporciones festivas, no vienen al trabajo algunos compañeros, evidentemente se le puede causar un trastorno a la Cervecería, cosa que todos debemos procurar que no suceda pues es indiscutible que lo que perjudica a la Empresa no puede favorecernos a nosotros.

EN LA BALBOA

Por G. R. V.

EL HILO TELEFONICO

Esto es cuestión de pura imaginación. Suponga el lector que está en nuestra centralilla. Que porque el diablillo de la curiosidad le empuja los dedos, abre Ud. todos los switches y quede Ud. en esa forma, escuchar parte de las conversaciones que se efectúan a través de la línea telefónica. Esto no significa que Del-

fina lo haga. Dios nos libre de decir semejante barrabasada! Pero, sea como sea, estamos seguros de que el lector escucharía más o menos, en una confusión tremenda, lo siguiente:—

"No te quedes en la cantina después de la una.....No Monforte, es imposible que Ud. necesite cuatro galones de pintura solamente para pintar un escritorio.. Una válvula cabezota?.....si señor, tengo todavía desocupado el 31..... Siete cajas de cerveza?"

Está Ud. equivocado, habla la enfermería..... Bueno Ñato, acepto tu invitación para tomarnos esa chicha de guandú con leche..... No vidita, no me esperes esta tarde, tengo que ir al juego de Soft Ball..... NO ME TIRES EL TELEFONO!!!!!! No hables así, que nos puede estar escuchando Delfina..... Y cuando Malcom agarró el bate para meterle.....Eso lo dices porque no conoces a Mauro Pardo..... Sabes el último bochinche?.....Isaac no está ahora mismo, no sabemos adonde fue...Una cataplasma de huevo? Ud. se equivoca señor !!.....Eduardo? Te llamaba para decirte que en el Restaurante..... Mire señorita, no tenemos teléfono para esa clase de uscs..... Bueno que los Tiburones ganaron, no te podría decir..... Bueno y si el nene llora, porque no lo llevas al doctor?.... Cuando yo pasé por el Figurina, ya ella se había ido.... Lo siento, ya se nos agotó la plata para los préstamos..... No me lo descuenten todo esta semana.... CUARTO DE MAQUINAS!!!!!!.....Dispense señorita, pero aquí no trabaja ningún Tiburcio Tuñón..... yo no leo el BAM, eso es para los que les gusta la chismografía.... Crees que el Cajero les pagará hoy?..... No te olvides de traerme una caja de cerveza y una docena de sodas, corazón.....Hablan de la Oficina de Trabajo, ¿está allí..... no se a que se deba, pero tengo un faltante de 15 dólares.... Qué pesado me cae ese tipo!!..... CAMIONES HAY, LO QUE NO HAY ES GASOLINA!..... Castillito? Quisiera que me hicieras el favor de decirme en qué Sastrería te cosen. El pedido va en camino....Su cheque está listo el 15..... Ud. perdone, no habla Egesz, habla Monforte..... BANDAS DE CAUCHO????..... Pida la Central, luego llame al 3100 y dígame a Delfina que lo comunique con"

EN EL ATLAS

Por T. D. B.

Gracias

Hemos de dar las gracias a los señores Miranda, Fadul y Medrano, del departamento de Ventas de la Planta Atlas, quienes devolvieron a este columnista la pluma Schaeffer que había dejado olvidada en dicha oficina.

Remachando el clavo

Volvemos hoy sobre la observación que con relación a los distintivos de los uniformes hicimos en el número pasado de esta hoja.

Demás está decir que nuestra posición ante ese hecho es completamente objetiva. Sin embargo, nos damos cuenta de que dicha nota ha podido ser interpretada de una manera torcida y arbitraria.

Esto lo sabemos a pesar de que hasta ahora no hemos recibido recriminaciones de ninguna clase. Más nos gustaría conocer el punto de vista de otros compañeros. El caso es éste: debe uno callarse ante un hecho que le parece ilógico, si al mismo tiempo corre uno el riesgo de ser mal comprendido? O debe uno, y es nuestro criterio, apuntar derecho y firme a lo que uno, considera errado, sin hacer caso de que sus críticas sean interpretadas caprichosamente?

Una nota sobre la Cooperativa Nacional de Ahorros, S. A.

Con verdadero agrado hemos notado que algunas ideas sobre la Cooperativa apuntadas en una crónica nuestra anterior hayan sido recogidas editorialmente en esta hoja.

Ahora sólo queremos orientar la atención de los accionistas de la Cooperativa sobre la próxima sesión extraordinaria que debe efectuarse dentro de algunos días. Esperamos que en ella todos los

En la Planta Milwaukee

Por J. M. R.

A la indisciplina que reina en el equipo de la Cervecería, se debe la derrota sufrida a manos del City Bank, equipo éste inferior al nuestro en todos los aspectos. Con excepción de uno o dos jugadores que siempre mantuvieron su espíritu combativo, los demás no hicieron nada para lograr el triunfo, se enfrascaron en discusiones hasta con el mismo director del cuadro, desatendiendo las órdenes que éste les impartía. Somos de opinión que, si la dirección del equipo no toma medidas drásticas con los jugadores indisciplinados del equipo será un fracaso completo en la Liga. Cosa que causaría verdadera indignación, máxime, cuando se sabe que nuestra representación es uno de los equipos de mayor pujanza en la liga.

De gran alivio ha sido para la empresa, la llegada de 8 bultos de serpentina de estaño, la cual se utiliza en la confección de las cajas refrigerantes. Ultimamente se nos había agotado toda la existencia debido al gran incremento en las cantinas, en las ventas de cerveza por vasos en donde estas cajas son indispensables.

Una sugerencia de positivos beneficios es la que nos ha hecho Goyo Maldonado sobre la inserción en el BAM de una columna permanente donde se impartan instrucciones de interés general, ya sean estas en el mejoramiento del vocabulario, reglas de urbanidad, prevención de accidentes, etc. Damos traslado a la dirección y ojalá se preste atención a la proposición del compañero.

accionistas estén presentes, y que los poderes (cuestión que nos parece algo demagógica) se restringan exclusivamente a aquellos

- BUZON -

H. H. (Planta Atlas): Podemos complacerlo. El caballero que pronunció esta frase: "Yo bailo donde pago la bailada y no pago la bebida", es Humberto Herrera.

N. U. (Planta Balboa): No tiene usted que suponer necesariamente que Isaac se encuentra en la Casa Grande o en Chivo Chivo, porque falta al trabajo. Puede que esté enfermo.

R. A. (Planta Atlas): Le han informado mal. Joaquín Garrido no se presenta en ningún show a las 12 de la noche en el Toldo LOS TIBURONES.

S. C. (Planta Milwaukee): No sabemos por qué le dicen al mensajero Sánchez, Figurina.

L. C. (Planta Balboa): Estamos seguros de que más de cuatro empezarán a chillar con motivo de la nueva columna "Si usted cree....." De seguro también, que el columnista está preparado.....

N. R. (Planta Balboa): Según datos fidedignos Monforte gastó, en la confección de la flecha que se usó en el paseo del BAM, 143 pies de madera y 8 galones y medio de pintura.

COLONERIAS

—Viene de la Pág. 4.

El cantante de la orquesta "Aurora", un apuesto joven con buena voz, antes de romper el hielo de la inauguración invitaba a las damas que se hallaban "parqueadas" a la puerta para que *subieran para arriba y entraran para adentro*.

También nos avisa un oficial del toldo que el señor Tesorero, cuando fue a recoger la "chichigua" llevaba en el cinto un pañoso revólver, algo así como una ametralladora en miniatura. Al notarlo sus compañeros y preguntarle para qué era dijo: "Si tratan que asaltarme hago así". Pero al sacar el arma solo le salió el cabo. La manzana y el cañón quedaron dentro de su funda. Cápsulas no tenía. Era solo para asustar, dijo.

que verdaderamente no puedan asistir a dicha reunión.

- COLONERIAS -

Por nuestro corresponsal especial
don David Nuño

EN LA FABRICA. — Nada extraordinario ha ocurrido durante los últimos siete días. Sin embargo, en la oficina de ventas nuestro compañero M. Carless (sin carro) nos informa que durante el último mes de Enero se rompieron todos los "records" de ventas de gas carbónico.

TOLDERIAS. — Tal y como estaba anunciado, el supertoldo "Atlas" fue inaugurado el sábado pasado, como a las ocho y media de la noche. Los inauguradores tenían que ser dos parejas cercveras. Una compuesta por la gentil e inquieta reina de las "balineras", haciendo derroche de habilidad y gracia y un empleado que nos ruega no publiquemos su nombre para que no lo sepan en la casa. La otra pareja estaba compuesta por Juan Saucedo y la gentil Carmen Leticia Flores. De esta manera quedó inaugurado el más amplio de los toldos de la ciudad con un éxito clamoroso. Como a las dos de la madrugada podían contarse aún más de 150 parejas y el baile se prolongó hasta el amanecer. Las damas fueron galantemente atendidas por los mismos empresarios del toldo con abundante y espumoso "pan líquido" y quedaron todas sumamente complacidas, pues además se crearon varios precedentes, primero la entrada gratis para ellas y segundo la cerveza gratis para la inauguración.

Entre los "incidentes" registrados merece anotarse por ejemplo que cuando a C. Fuentes (balineras) le preguntaron por sus hermanitas nos dijo: "No vienen, pero yo me paví y mi mamá cree

que estoy en un Centro Social. Yo no podía resistir el deseo de acompañarles en la inauguración de su toldo." Un rato después, un soldado latino del ejército norteamericano la invitó a bailar y como siempre, aceptó galantemente. Como a la mitad de la pieza se presentaron junto al toldo sus hermanitas y su señora mamá quienes la llaman y le dicen: "¿Cómo así? Aquí bailando sin saberlo yo, y de ñapa con un soldado? Pero la interpelada contestó: "No mamacita. Yo no estoy bailando con un soldado. Es un sargento. Yo me fijé bien y tiene tres galones en cada manga". Pero la mamá, no satisfecha le dice: "Pero es que lo que yo quiero para tí es un general, por lo menos."

Otro "incidente". Como en la ciudad hay gran número de damas que son o han sido empleadas de la Empresa, o relacionadas con empleados, allí se dieron cita. Uno de los empleados del toldo que cuidaba el "san-

EPIGRAMA DE HOY

Solución al epigrama anterior:

ALCIDES DOMINGUEZ JR.

¿Quién es?

Es una dama muy fina;
si usted es buen adivino
ahora mismo la adivina

Ella tiene ardua labor
aquí en la Cervecería
atiende con cortesía
tanto a propios como a extraños,
y lleva ya varios otros años,
de estar en ese tenor.

De grande nace grandeza;
ella es grande, en conclusión,
es noble de corazón,
ella es toda gentileza.

Mirones.

SOCIALES

Por ROSA JUSTAVINO

PASEO. — Proyéctase un paseo estilo "pic-nic" a una de las poblaciones cercanas, posiblemente a Puerto Pilón. Próximamente se darán los detalles y nuestros compañeros de la costa del Pacífico serán invitados oportunamente.

ENFERMO. — De algún cuidado se halla nuestro compañero Isidro Sinisterra, Jefe de los Sótanos de Envejecimiento, en el Hospital Amador Guerrero. Deseamos muy de veras su pronto y total restablecimiento.

CUMPLEAÑOS Y VACACIONES. — El día 2 de los corrientes cumplió un año más de vida el caballeroso y estimado compañero Bob Gegg, Jefe de Ventas para la Zona del Canal en la costa Atlántica y el día 5 partió hacia su tierra natal, Belice (Honduras Británica) a visitar a sus familiares. Buen viaje, muchas felicidades a su llegada y un pronto regreso deseamos al compañero Gegg.

A los "Caballeros de Balboa" y demás compañeros que nos honraron atendiéndonos en su elegante sala social, las gracias más expresivas en nombre de mi compañera y en el mío propio.

juancito" de salida tenía muy cerca a su media costilla, que no le quitaba la vista de encima. En esto acertó a pasar por allí una de las ex-compañeras más populares que hemos tenido y tendiéndole los brazos al cuello le saludo diciéndole: "Qué hay, tulanita?", ante los asombrados ojos de la señora que momentos después se iba del toldo en dirección a su casa.

(Pasa a la Página 3)